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В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

Заплатите
налоги

Межрайонная ИФНС России 
№ 6 по Тюменской области на-
поминает, что оплатить имуще-
ственные налоги за 2023 год 
(транспортный налог, земельный 
налог, налог на имущество физи-
ческих лиц) необходимо в срок 
не позднее 1 декабря 2024 года.

Сделать это можно через 
«Личный кабинет налогоплатель-
щика для физических лиц», в лю-
бом отделении банка или через 
платёжный терминал, исполь-
зуя один из имеющихся реквизи-
тов: QR-код или штрих-код; УИН 
в уведомлении; банковские рек-
визиты (получатель платежа, но-
мер счёта получателя, ИНН/КПП 
получателя, КБК и пр.).

Обратите внимание, что не-
исполнение обязанности по 
уплате налога является осно-
ванием для начисления пени и 
применения мер принудитель-
ного взыскания.

Выплаты для 
участников 

СВО
Участники специальной во-

енной операции (СВО) из Тю-
менской области и члены их се-
мей смогут получить социальную 
выплату в размере порядка 1,36 
млн рублей вместо земельного 
участка, сообщается на сайте ин-
формационного агентства ТАСС. 
Соответствующие изменения в 
региональный закон внесли де-
путаты на заседании Тюменской 
областной думы.

Как сообщил председатель 
облдумы Фуат Сайфитдинов, на 
заседании приняли новую меру 
поддержки бойцов СВО и членов 
их семей. Так, в закон «О пре-
доставлении земельных участ-
ков отдельным категориям граж-
дан в собственность бесплат-
но» были внесены изменения. 
Теперь участникам СВО предо-
ставляется с их согласия соци-
альная выплата взамен земель-
ного участка. Она составляет                          
1 360 450 рублей. Каких-либо це-
левых ограничений на использо-
вание социальной выплаты за-
кон не предусматривает.

Ранее в регионе был принят 
закон, по которому военнослу-
жащие, отличившиеся во вре-
мя специальной военной опе-
рации (СВО), бойцы доброволь-
ческих батальонов, имеющие 
специальные звания полиции, 
удостоенные звания Героя Рос-
сии или награждённые ордена-
ми за заслуги, проявленные в 
ходе спецоперации, а также яв-
ляющиеся ветеранами боевых 
действий и бойцы доброволь-
ческих подразделений Росгвар-
дии, удостоенные звания Героя 
РФ или награждённые орденами 
РФ, а также члены их семей мо-
гут бесплатно получить земель-
ный участок. 

Информации подготовила 
Надежда НИКИТИНА

В хозяйстве Сунгата Сальме-
нова из Сладчанки уборочная кам-
пания стартовала сразу, как только 
установилась погода. До этого, по 
словам главы предприятия, были 
проведены соответствующие под-
готовительные работы, разработа-
на дорожная карта доставки урожая 
с полей до элеватора. 

– Из-за дождей к уборке при-
ступили позже на две-три неде-
ли, – рассказывает Сунгат Кахар-
манович, – приходится навёрсты-
вать упущенное время. Повлиять на 
погоду мы не можем, можем лишь 
подстраиваться под неё. Ничего не 
поделаешь. В любом случае надо 
двигаться вперёд.

Стратегия полевых работ в 
крестьянско-фермерском хозяй-
стве Сальменова выстроена следу-
ющим образом: сначала уборка уро-
жая на дальних полях, потом – на 
ближних наделах. Такая тактика вы-
брана опять-таки в силу возможного 
влияния погодных условий на про-
цесс уборки

– Пока стоит сухая погода,  мы 

решили обмолотить поля возле 
Благодатного, – говорит  глава кре-
стьянского фермерского хозяйства, 
– уберём здесь и будем двигаться в 
сторону дома. На полях сыро, тех-
ника местами буксует, где-то прихо-
дится оставлять хлеб, ждать, пока 
подсохнет либо подмёрзнет. 

Доставка зерна с полей осущест-
вляется трактором. К нему цепляют 
прицепы, и так хлебный автопоезд 
движется на первичную сортиров-
ку. Дорожное плечо до Сладчанки 
напрямую – 14 километров. На пло-
щадке хозяйства зерно провеивает-
ся, грузится в машину и транспорти-
руется на Ишимский элеватор. Там 
его сушат и кладут на хранение. Ког-
да на горизонте появляется покупа-
тель, готовый дать достойную цену, 
совершается сделка, объясняет тон-
кости ведения хозяйства глава КФХ. 

– Урожай в этом году хороший, 
– делится мнением Сунгат Саль-
менов. – Ячмень – под 30 центне-
ров с гектара, пшеница – от 15 до 
30 и выше, в зависимости от поля. 
Её качество соответствует третье-

му классу отраслевого стандарта.  
Ещё один комбайн, бесспорно 

бы улучшил ситуацию с уборкой, 
считает Сунгат. Тогда темпы поле-
вых работ возросли бы в два раза. 
Однако такие перспективные планы 
становятся сегодня недосягаемы-
ми, особенно представителям ма-
лых форм собственности, как мини-
мум по двум причинам. Первая – это 
дороговизна техники, да и вообще 
всех средств производства, начиная 
от ГСМ и заканчивая удобрениями. 
Пользоваться банковскими кредита-
ми весьма рискованно  при постоян-
но растущей ключевой ставке. Вто-
рая, не менее острая проблема на 
селе, дефицит кадров. 

– Хорошо, что у меня сын увле-
чён сельским хозяйством, – говорит 
Сунгат Кахарманович, – сейчас он 
за штурвалом комбайна, брат – на 
отвозке зерна. Ещё родственники 
задействованы. В принципе, обхо-
димся своими силами. 

За годы работы с отцом Азамат 
Сальменов действительно стал 
опытным специалистом широкого 

профиля, глубоко разбирающийся 
в нюансах профессии. В прошлом 
году Сальменовы взяли новый ком-
байн «��10»  производства заво-��10»  производства заво-10»  производства заво-
да «Брянсксельмаш». Покупка ока-
залась оправданной, и производи-
тельная машина под управлением 
Азамата сегодня добросовестно вы-
полняет свою работу. 

– Мало того, что сдвинулись сро-
ки уборки, мы ещё стали ограни-
чены по времени суток, – говорит 
комбайнёр, – росы, туман и замо-
розки на почве не дают с раннего 
утра приступать к работе. Пример-
но в 10–11 часов приступаем и за-
канчиваем в 19 часов, когда вечер-
няя влага не даёт качественно ко-
сить солому. 

По словам сладчанских полево-
дов, за сезон им предстоит обмоло-
тить 1300 гектаров посевов, 1000 из 
которых занята под зерновыми куль-
турами, остальная часть – рапсом. 
Его уже свалили в валки, а значит, 
скоро настанет момент уборки.  

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ 
Фото автора

ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

Достойная смена
Представители крестьянско-фермерских хозяйств обмолотили 

почти половину посевных площадей

Азамат Сальменов вникает во все тонкости ведения сельского хозяйства
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"Мы провели совещание с гла-
вами муниципалитетов, которые по-
страдали от паводка. Работа идёт 
по плану. Стоит задача – отремон-
тировать до 1 октября максималь-
ное количество помещений. Есть 
отдельные нюансы, связанные с 
тем, что у людей жильё не было 
оформлено. Потребовалось время 
для того, чтобы пройти все юриди-
ческие процедуры. Поэтому в таких 
домах ремонт будет завершён чуть 
позже. Но в любом случае мы ста-
вим перед собой задачу, чтобы все 
работы были завершены до начала 
зимы, до начала отопительного се-
зона", – подчеркнул он.

По словам главы региона, с теми 
земляками, чьи дома пострадали и 
были признаны непригодными для 
проживания, проводится отдель-
ная работа. "Мы делаем выплаты 
для того, чтобы они могли себе ку-
пить новый дом или новую квар-

АКТУАЛЬНО

Губернатор Тюменской области рассказал 
о ликвидации последствий паводка 

С самого начала паводка принципиальной задачей было по-
мочь всем, кто оказался в трудной ситуации. Из областного бюд-
жета производились первоочередные, без особых подтвержда-
ющих документов выплаты по 50 тысяч рублей. Затем были вы-
платы тем, кто пострадал или полностью, или частично потерял 
имущество. Когда было Президентом РФ принято решение и вы-
шло соответствующее постановление Правительства, эти вы-
платы были увеличены.

Об этом рассказал губернатор Тюменской области Александр 
Моор, посетив Ишим в ходе поездки по пострадавшим от павод-
ка муниципалитетам региона. По его словам, самое важное сей-
час – восстановить пострадавшее в результате паводка жильё 
земляков.

тиру в другом населённом пункте. 
Здесь тоже всё идёт по плану. Боль-
шая часть выплат уже произведе-
на. Люди дома приобрели, осталь-
ные ещё находятся в поиске под-
ходящего жилья", – отметил Алек-
сандр Моор.

Тем, кто по той или иной причи-
не не успеет приобрести жильё или 
закончить ремонт в своём доме, бу-
дет предоставлена жилплощадь из 
манёвренного фонда собственно-
сти муниципалитета, чтобы у семьи 
или отдельно проживающего чело-
века были все необходимые достой-
ные условия до того момента, когда 
либо будет завершён ремонт, либо 
подобрано подходящее жильё.

"Это главный вопрос, который 
сегодня у меня на контроле, а так-
же на контроле у глав муниципа-
литетов", –  заметил губернатор. 
Александр Моор в ходе поездки по-
сетил два дома в Ишимском райо-

не, где ремонт уже завершён.
"Некоторые дома пострадали 

очень сильно, затапливались прак-
тически по окна, поэтому требова-
лась замена пола, полный ремонт 
стен, где-то даже и потолки поменя-
ли. Наша святая обязанность – по-
мочь людям в этой трудной ситуа-
ции. Тем более, как правило, мно-
гие  одиноко проживающие пенси-
онеры. Мы в приоритетном порядке 
уделяем также внимание участникам 
СВО либо их семьям и нашим пенси-

онерам", – рассказал глава региона.
Также в рамках работ по ликви-

дации последствий большой воды в 
муниципалитетах были отранжиро-
ваны все пострадавшие от паводка 
дороги. На тех из них, что являются 
единственной артерией для связи 
населённых пунктов, движение вос-
станавливается в первую очередь.

"Сегодня я проехал по некото-
рым дорогам, которые были под во-
дой, где произошли сильные разру-
шения, вымыты  глубокие ямы, – от-

метил Александр Моор. – Предсто-
ит большая работа, она уже ведёт-
ся, но дороги пока ещё не восста-
новлены".

Реестр повреждённых дорог, 
мостов, подъездов к мостам, отра-
ботанный с участием Росавтодора, 
направлен в Минстрой для согла-
сования и выделения финансовой 
поддержки на выполнение всех ра-
бот. "Я уже озвучивал, что на вос-
становление потребуется поряд-
ка 2 миллиардов 700 миллионов 
рублей. Сделаем всё это в двух-
летней перспективе", – сказал гу-
бернатор. Александр Моор доба-
вил также, что построенные ранее 
гидротехнические сооружения вы-
полнили свою работу в паводок на 
100 процентов и выдержали.

"К сожалению, когда уходила 
вода, произошёл подмыв берега и 
частичное обрушение тела дамбы. 
Безусловно, наша задача до следу-
ющей весны и возможного полово-
дья все нарушения устранить. Мы 
сегодня их все объехали. Посмо-
трели дамбы в Ишиме, в Ишимском 
районе. Задача понятна. Все необ-
ходимые средства мы выделили", 
– сообщил глава региона.

Александр Викторович отметил 
также единство, проявленное ишим-
цами в борьбе с паводком: "Это 
были педагоги, учителя техникума. 
Все как один встали на защиту, ни-
кого не надо было упрашивать. Это 
такое мощное братство, которое по-
казало, что в Ишиме и во всех му-
ниципалитетах живут сильные ду-
хом люди, которые готовы объеди-
ниться и помочь друг другу в труд-
ную минуту".

ИА «Тюменская линия»
Фото Андрея ЗАДОРОЖНЫХ

БОРЬБА С НАРКОМАНИЕЙ

Задержали  
за хранение 
марихуаны

Подозреваемого в незаконном 
хранении марихуаны задержали со-
трудники Госавтоинспекции в Иши-
ме, сообщает УМВД России по Тю-
менской области. Автоинспекторы 
попытались остановить для про-
верки документов грузовой авто-
мобиль "Шахман". Мужчина проиг-
норировал требование и попытал-
ся скрыться от экипажа полиции, од-
нако не справился с управлением и 
съехал в кювет.

Водитель, 30-летний житель За-
байкальского края, отказался про-
ходить освидетельствование на со-
стояние алкогольного опьянения и 
во время беседы стал заметно нерв-
ничать, что и послужило поводом 
для проведения досмотра. В при-
сутствии понятых у водителя обна-
ружен и изъят пакет с содержимым 
растительного происхождения. Экс-
пертиза установила, что внутри на-
ходилось 678 граммов марихуаны.

Возбуждено уголовное дело. Фи-
гуранту избрана мера пресечения в 
виде подписки о невыезде.

Соб. инф.

АНОНС
«Той Думан» 

приглашает гостей
21 сентября в селе Казанском, в 

лесопарковой зоне спортивной шко-
лы имени Героя России Жумабая 
Раизова состоится большой район-
ный национальный казахский празд-
ник «Той Думан». В этот день будут 
работать интерактивные площад-
ки, мастер-классы, пройдут спор-
тивные состязания и  конкурс «Су-
пер невестка». 

В концертной программе примут 
участие лучшие коллективы Казан-
ского района, а также гости из горо-
дов Ишима и Тюмени. Начало ме-
роприятия в 11 часов. 

Соб. инф.

Восстановление дорог после паводка 2024 года 
в Казанском районе

С Анастасией, мастерицей и 
творческим человеком, я позна-
комилась на одной из районных 
выставок мастеров декоративно-
прикладного творчества. Молодая 
женщина привезла на выставку не-
сколько своих работ: сумочки, кос-
метички, клатчи, всевозможные 
браслеты, изготовленные из раз-
ноцветных крупных бусин.  

Анастасия Маслеева – коренная 
жительница Казанского района. Ро-
дилась в Пешнёво, потом перееха-
ла в Казанское. 

– На день рождения мне подари-
ли книгу о бисероплетении и набор 
для работы, – рассказывает Ана-
стасия. – Я очень увлеклась этим 
занятием. 

Плела из бисера цветы, дере-
вья, животных, брелоки, браслеты. 
Но это в детстве. Позже, когда  вы-
шла замуж и родила двоих детей, 
вновь занялась любимым делом. 

– Первые плетёные сумки по-
явились в 1800 году. Тогда их из-
готавливали из бисера с ферму-
аром в золотом или серебряном 
исполнении, – рассказывает Ана-
стасия. – Фермуары (особый вид 
застёжки) делали из разных ма-
териалов. Самые распространён-
ные – латунь и медь. Они укра-
шались эмалью, разными камня-
ми, филигранными орнаментами. 
Производство таких сумок берёт 
своё начало во Франции и Англии. 
На сумках вышивались удивитель-
ные узоры. Некоторые схемы изго-
товления берегли и хранили в се-
крете. А вот сумки из бусин, к кото-
рым мы привыкли сегодня или ко-
торые находят своё отражение в 

МАСТЕР – ЗОЛОТЫЕ РУКИ

   Увлекательное хобби 
                  творческого человека

Жительница села Казанского Анастасия Маслеева 
создаёт из бусин уникальные вещи

прошлом, появились  в 90-е годы 
прошлого века. 

Бусины, которыми пользуется в 
своей работе Анастасия Маслее-
ва, сделаны в основном из акрила. 

– А есть ещё хрустальные бу-
сины. Изделия из них очень краси-
вые. Кроме того, они долговечны. 
Бусины не затираются и могут по-
служить хозяйке сумочки длитель-
ное время, – говорит Настя. – Су-
ществуют и бархатные бусины, из 
которых получаются великолеп-
ные сумочки. 

Пример тому – декоративная 

сумка из бархатных бусин приятно-
го малахитового цвета с длинной по-
золоченной цепочкой. 

Крупные бусины разного цве-
та хранятся у Анастасии в специ-
альных прозрачных контейнерах 
с фиксированными ячейками или 
набором разделителей. Так удоб-
нее. Всё на своём месте и не сме-
шивается в одну кучу. К любимо-
му хобби Настя Маслеева присту-
пает, сделав все домашние дела. 
Говорит, что времени остаётся не 
очень много. Дети – восьмилет-
ний Миша и шестилетний Серё-

жа требуют постоянного мамино-
го внимания. 

Но когда Анастасия садится за 
работу, для неё не существует вре-
мени. За 9 часов горсть бусин (при-
мерно 0,5 килограмма) превраща-
ется в новомодную современную 
вещь.   

– Сумочка небольшая, но в неё 
помещается всё самое необходи-
мое. Например, телефон, наушни-
ки, банковские карты, зеркальце, 
помада, ключи, документы, – го-
ворит Анастасия. –  Она лёгкая и 
хорошо держит форму. За надёж-
ность можно не переживать, сумка 
сделана из прочной лески. 

Изумительной красоты пред-
меты, которые создаёт Анастасия, 
безусловно, не для повседневно-
го пользования. Этот эксклюзив-
ный товар покупают любительни-
цы красоты для особых случаев. 
К примеру, невесты. Для свадеб-
ных церемоний Анастасия Масле-
ева может изготовить декор для 
стола новобрачных, украсить све-
чи, фужеры, бутылки. Есть и но-
винка – небольшая сумочка для 
колец невесты и жениха. Кроме 
того, есть заказы и на изготовле-
ние каких-либо подарков на рож-
дение малыша.

Анастасия Маслеева показыва-
ет свои прекрасные творения в Ин-
тернете. Изделия в основном поку-
пают жители городов. Таким клиен-
там она отправляет заказ по почте. 
Товар уже отправлен в Нижневар-
товск, в Тюмень, на Сахалин.

Тамара НОСКОВА 
Фото автора

От занятий любимым делом Анастасия 
получает удовольствие
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Для родителей предусмотрен 
удобный формат использо-

вания таких дополнительных дней 
отпуска: их можно брать ежеме-
сячно или накапливать, чтобы по-
том взять разовый отпуск продол-
жительностью до 24 дней. 

Заявление на дополнительные 
выходные подаётся работодателю. 
С ним же родителями согласовыва-
ется и график использования этих 
дней. Каждый дополнительный вы-
ходной день работодатель оплачи-
вает в размере среднего заработка 
родителя с последующей компенса-
цией данных средств в Отделении 
СФР по Тюменской области.

Взять дополнительные выход-
ные может один из работающих ро-

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ

О  дополнительных выходных днях, 
положенных родителям детей 

с инвалидностью
В 2024 году Отделение Социального фонда России по Тюменской области оплатило 16 

873 дополнительных выходных дня  для 1059 работающих родителей детей с инвалидно-
стью. Такой отпуск, состоящий из четырёх дней в месяц, предоставляется официально тру-
доустроенным родителям, опекунам и попечителям, чтобы они могли посвятить их уходу 
за детьми с инвалидностью.
дителей независимо от того, трудоу-
строен другой родитель или нет. На-
пример, если мама не работает или 
находится в отпуске по уходу за ре-

бёнком, то папа может взять четы-
ре дополнительных оплачиваемых 
выходных в месяц. Если оба роди-
теля работают, то такие выходные 

дни можно поделить. Например, 
мама может взять два выходных за 
месяц, а другие два дня в том же 
месяце может использовать папа.

По интересующим вопросам 
можно обратиться к специалистам 
Отделения СФР по Тюменской об-
ласти, позвонив в единый контакт-
центр: 8-800-100-00-01 (звонок бес-
платный). Региональные операто-
ры ЕКЦ работают с понедельника 
по четверг – с 8 до 17 часов, в пят-
ницу  с 8 до 16 часов.

Узнать более подробную инфор-
мацию об услугах Отделения фон-
да можно на региональной страни-
це сайта, а также в социальных се-
тях ВКонтакте, Одноклассники, Те-
леграм.

Пресс-служба Отделения 
Фонда пенсионного 

и социального страхования 
РФ по Тюменской области

Андрей Иванович Предигер  в августе текущего года  на-
граждён грамотой департамента образования Тюменской об-
ласти за особые заслуги и большой личный вклад в развитие 
физической культуры, спорта и дополнительного образова-
ния. В декабре 1998 года педагогу вручили  грамоту министер-
ства общего и профессионального образования РФ за большой 
вклад в развитие детско-юношеского туризма и краеведения.  
В  2007 году педагог  стал победителем Всероссийского кон-
курса «Учитель  года».

У Андрея Предигера 210 личных наградных грамот разных 
уровней. Почти столько же – за командные виды соревнований 
и тренерство.

Более полутора лет ветеран спорта и педагогического тру-
да Андрей  Предигер вместе с земляками- волонтёрами   плетёт  
маскировочные сети для российских военнослужащих, участву-
ющих в специальной военной операции, среди которых 11 его 
воспитанников. Мастер  делает основу сетки 3 х 6, на которую 
женщины закрепляют лоскуты ткани. За неделю получается 
четыре масксети. В посылки для отправки кладут также на-
кидки для снайперов,  блиндажные свечи и теплоизоляционные 
коврики. На собранные деньги пенсионеров волонтёры закупа-
ют ткань рулонами в интернет-магазинах.

Супруги Андрей Предигер и Наталья Миронюк 
за активную жизненную позицию и участие в общественной 

жизни села и района в 2023 году удостоены  
благодарности главы района 

Андрей с детства был увлечён 
спортом, несмотря на то, что в шко-
ле учителя физкультуры постоян-
но менялись, а в старших классах 
предмет совсем некому было вести. 
Особенно нравились лыжи. Юно-
ша тренировался самостоятельно 
и, учась  в 9 классе, выступил на 
соревнованиях в Новоселезнёво.  
Судьи были удивлены, что паренёк 
из отдалённой  деревни без трене-
ра показал высокий результат – вы-
шел на 2 место.  

Андрей не сомневался, что будет 
учителем физкультуры. Вместе с од-
ноклассником Вячеславом Верчу-
ком  они подали документы  в педа-
гогическое училище. Но когда узна-
ли, что нужно писать сочинение, же-
лание поступать пропало. 

Армейские будни спортивному и 
подтянутому Андрею давались лег-
ко. Полгода учебки в Горьковской 
области и полтора года в Семипа-
латинске заставили его по-другому 
смотреть на жизнь. Служба прохо-
дила  недалеко от границы с Ки-
таем. Солдаты охраняли военную 
технику.  

Командир отделения Андрей 
Предигер  служил в звании сержан-
та. Для подчинённых он проводил 
занятия по физподготовке, включая 
ежедневную зарядку.

После демобилизации сомне-
ний не осталось:  поступать в педа-
гогический. Такое же решение при-
нял и Вячеслав Верчук.

ЗЕМЛЯКИ

Физкультура и спорт 
как стиль жизни

Неутомимый спортсмен и педагог-наставник Андрей  Предигер из посёлка Челюскинцев в этом году отметил юбилей – 
60 лет. За годы работы со школьниками он сумел увлечь физической культурой десятки своих учеников. Андрей Ивано-
вич – кандидат в мастера спорта по полиатлону, имеет первый разряд по лыжам. Он неоднократный призёр областных 
соревнований по этим видам спорта, а также по русской лапте и спортивному туризму. Педагог награждён знаком «Почёт-
ный работник общего образования» и имеет звание «Ветеран труда». Его стаж работы – 42 года, в том числе в Челюскин-
ской школе – 37 лет.

– Тренировался я всё лето, – 
рассказывает Андрей Иванович. 
– День сено косим, а вечером с по-
коса все едут домой на тракторе, 
а я бегу.

Поступили оба. Андрея Преди-
гера назначили старостой группы. 
Вместе с комсоргом ему приходи-
лось  решать все организационные 
вопросы без классного руководи-
теля, которого у учебной группы не 
оказалось.  

Окончив учёбу, одноклассники 
дипломированными  специалиста-
ми вернулись в родной район: Вя-
чеслав Верчук – в Большую Чен-
черь, Андрей Предигер – в  посё-
лок Челюскинцев. 

 После первых трёх дней ра-

боты в школе молодого спортсме-
на пригласили на соревнования 
по спортивному туризму, которые 
проходили в Ишиме. Всё было но-
вым,  но Андрей быстро  обучал-
ся и в  дальнейшем трижды вы-
ходил чемпионом области среди 
учителей по спортивному ориен-
тированию. 

Способного новичка приметили 
и пригласили  в районную коман-
ду лыжников.  В то время в её со-
став  входили  Виктор  Тюшняков 
из Больших Ярков, Юрий Тюкавин  
из Смирного и кандидат в мастера 
спорта Александр Муравьёв из Ша-
дринки.  Позже Андрей познакомил-
ся с другими  спортсменами райо-
на – Сергеем Батыгиным из Ново-

селезнёво и Николаем Малаховым 
из Смирного, вместе с которыми за-
нял 3 место в эстафете по полиат-
лону в Сладково.

Для занятий спортом нужен был 
стадион, и учитель физкультуры  
поднял вопрос о его строительстве 
в Челюскинцах. Он нарисовал про-
ект спортивного объекта, включаю-
щий  беговую дорожку и футболь-
ное поле. Директор школы Алла 
Ивановна Шалатонова, в прошлом 
классный руководитель Андрея, к 
мнению специалиста прислуши-
валась и поддерживала его начи-
нания. Выделенную для стадиона 
территорию рядом со  школой  за-
дисковали трактором, огородили  
забором. Жители посёлка  радова-
лись новым возможностям. В фут-
бол  играли и взрослые, и дети. Од-
новременно занимались до 20 чело-
век, места хватало всем.

В первый же год работы моло-
дой учитель повёл школьников в 
трёхдневный поход на Кучум-гору, 
которая находится в Ишимском рай-
оне. В дальнейшем походы вошли 
в традицию.  А один раз там орга-
низовали  проведение районного 
турслёта. Андрей Предигер само-
стоятельно нарисовал карту для 

соревнований по ориентированию. 
В практике спортсмена были 

также сплавы на байдарках по реке 
Ишим, в том числе со школьниками. 

– Последний раз сплавлялись в 
позапрошлом году, – рассказывает 
Андрей Иванович. – Маршрут начи-
нался от деревни Пешнёво, где мы 
по традиции почтили память нашего 
друга, ветерана спорта  Ивана Ива-
новича Павлова. В Боровлянке сде-
лали первую остановку. На базе от-
дыха  варили уху и остались на но-
чёвку. Далее путь лежал до гагарин-
ского пляжа, где организовали вто-

рую ночёвку. Потом плыли до озе-
ра половинского, мимо  шагаловско-
го моста, вдоль горы. Кругом краси-
вые места.

Для подготовки к районной спар-
такиаде в школе разрешили во вре-
мя проведения летнего лагеря днев-
ного пребывания детей делать тре-
нировки. Чтобы совмещать полез-
ное с приятным, ребята вместе с 
наставником ходили скандинавской 
ходьбой до Малой Ченчери и  ката-
лись на роликах до Новопокровки. 
За три года результаты физподго-
товки школьников выросли в разы. 
Олег Михель показывал высокие 
результаты на областном уровне.

Андрей Предигер участвовал 
во многих соревнованиях,  побы-
вал в разных уголках страны и за 
границей. Семь месяцев жил в Ка-
захстане, в городе Темиртау. Вы-
ступал за казахстанскую коман-
ду в Ленинграде. Завоевав кубок  
северной столицы, попал на Чем-
пионат мира по полиатлону, в ко-
тором участвовали страны СНГ, и 
выполнил норматив кандидата в 
мастера спорта. 

В селе Зеренда Акмолинской 
области Казахстана проводили 
лыжные марафоны. Чтобы полу-
чить звание «Мастер спорта» нуж-
но было преодолеть  дистанцию  в 
50 километров пять раз.  Андрей 
Предигер участвовал в соревно-
ваниях четырежды. В 1994 году  в 
своей возрастной группе он стал 
чемпионом. В тот же год на дис-
танции 10 километров первое ме-
сто среди школьников занял Вла-
димир Робканов, воспитанник быв-
шего тренера Казанской спортив-

ной школы Вадима Остякова. В 
2018 году на юбилейном десятом 
марафоне дистанцию в 50 кило-
метров преодолел единственный 
среди школьников девятиклассник  
Анатолий Верчук.  

Участвовать в марафоне в пя-
тый раз Андрею Предигеру возмож-
ности не представилось в связи с 
тем, что границу закрыли. 

Спортсмен несколько раз уча-
ствовал в соревнованиях по экстре-
мальным гонкам. Трижды занимал  
четвёртое место, а один раз стал 
чемпионом. В награду ему вручи-
ли телевизор.

Андрей Иванович тренировал 
лыжников и туристов, которые за-
нимали высокие места не только 
в районных соревнованиях, но и в 
областных. Три раза детские коман-
ды участвовали во  всероссийских 
соревнованиях в Белгороде, Смо-
ленске. Особенно впечатляющими 
были  всероссийские соревнования  
«Школа безопасности», организо-
ванные по линии МЧС.  

– Состязания по Уральскому 
федеральному округу проходи-

ли в Первоуральске. Школьников 
усиленно тренировали, а потом ко-
манда отправилась  в Адыгею, где 
ребята с большим удовольствием 
искупались в море. Если бы  тог-
да у нас были автоматические ка-
рабины, а не с муфтой, мы могли 
бы  войти в тройку лучших команд 
России, – рассказывает Андрей 
Иванович. 

По настоянию матери Андрей 
вместе с родителями, депортиро-
ванными немцами Поволжья, уез-
жал в Германию, учил язык, но че-
рез полгода вернулся назад на ма-
лую родину, в посёлок Челюскин-
цев.

– Россия – огромная страна, ко-
торая не перестаёт удивлять сво-
ими просторами и живописными 
уголками природы. Когда ехали в 
Сочи на автомобиле, любовались 
высокими горами, бескрайними сте-
пями Калмыкии, безбрежным мо-
рем. В каждой местности свой кли-
мат, свои достопримечательности. 
Всё это вызывает гордость.

Андрей Предигер – сельский 
житель.  Кроме спорта, он увлечён 
рыбалкой, садоводством, резьбой 
по дереву. Есть у него ещё одна  
профессия – строительный столяр-
плотник 4 разряда. Дед столярни-
чал, валенки катал, весь инстру-
мент остался. В свободное от рабо-
ты время Андрей Иванович изготав-
ливает  скалки, городошные биты, 
которыми снабдил Новоселезнёв-
скую школу и спортшколу. В пла-
нах у пенсионера – научиться ма-
стерить фигуры из дерева. 

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора


